РОССИЙСКАЯ АКАДЕМИЯ НАУК

HOBASI "HOBEMILLASI MCTOPMSI

№4 июль–август

2020

ЖУРНАЛ ОСНОВАН В МАЕ 1957 ГОДА ВЫХОДИТ 6 РАЗ В ГОД

УЧРЕДИТЕЛИ: РОССИЙСКАЯ АКАДЕМИЯ НАУК ИНСТИТУТ ВСЕОБЩЕЙ ИСТОРИИ РАН

Главный редактор В. С. Мирзеханов

РЕЛАКЦИОННЫЙ СОВЕТ

Одд Арне Вестад (США), А. Б. Давидсон (Россия), Штефан Карнер (Австрия), Элен Каррер д'Анкосс (Франция), Николаус Катцер (Германия), Доминик Ливен (Великобритания), Г. Ф. Матвеев (Россия), В. С. Мясников (Россия), В. В. Наумкин (Россия), Рольф Тоштендаль (Швеция), А. О. Чубарьян (Россия)

РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ

Йорг Баберовски (Германия), Л. С. Белоусов (Россия), Д. М. Бондаренко (Россия), В. И. Журавлева (Россия), Владислав Зубок (Великобритания), Суви Кансикас (Финляндия), С. Я. Карп (Россия), М. А. Липкин (Россия), Леонид Люкс (Германия),

А. Г. Матвеева, зам. главного редактора (Россия),

В. С. Мирзеханов, главный редактор (Россия), Мари-Пьер Рей (Франция), Дональд Рейли (США), Л. П. Репина (Россия), И. М. Савельева (Россия),

Е. Ю. Сергеев (Россия), В. В. Согрин (Россия), Грегори Фриз (США), Б. Л. Хавкин (Россия), П. П. Черкасов (Россия), Франтишек Штеллнер (Чехия)

Ответственный секретарь В. Я. Головин

Адрес редакции: 119334, г. Москва, Ленинский пр-т, 32A Web-site: http://nni.jes.su e-mail: novistor57@mail.ru

© Российская академия наук. 2020

© Институт всеобщей истории РАН, 2020

RUSSIAN ACADEMY OF SCIENCES

MODERN AND CONTEMPORARY HISTORY

№4
JULY-AUGUST

2020

ESTABLISHED IN MAY, 1957 PUBLISHED SIX TIMES A YEAR

ESTABLISHED BY:
THE RUSSIAN ACADEMY
OF SCIENCES
INSTITUTE OF WORLD HISTORY
OF THE RUSSIAN ACADEMY OF
SCIENCES

Editior-in-Chief Velikhan Mirzekhanov

EDITORIAL COUNCIL

Aleksander Chubaryan (Russia), Apollon Davidson (Russia), Stefan Karner (Austria),

Hélène Carrère d'Encausse (France), Nikolaus Katzer (Germany), Dominic Lieven (United Kingdom), Gennadiy Matveev (Russia), Vladimir Myasnikov (Russia), Vitaliy Naumkin (Russia),

Rolf Torstendahl (Sweden), Odd Arne Westad (USA)

EDITORIAL BOARD

Jörg Baberowski (Germany), Lev Belousov (Russia), Dmitriy Bondarenko (Russia),
Petr Cherkasov (Russia), Gregory Freeze (USA), Suvi Kansikas (Finland), Sergey Karp (Russia),
Boris Khavkin (Russia), Michail Lipkin (Russia), Leonid Luks (Germany),
Anna Matveeva, Deputy Editor-in-Chief (Russia), Velikhan Mirzekhanov, Editior-in-Chief (Russia),
Donald Raleigh (USA), Lorina Repina (Russia), Marie-Pierre Rey (France), Irina Saveleva (Russia),
Yevgeny Sergeyev (Russia), Vladimir Sogrin (Russia), František Stellner (Czech Republic),
Victoria Zhuravleva (Russia), Vladislav Zubok (United Kingdom)

Secretary Valentin Golovin

Editorial Office Address: 119334, Moscow, Leninskiy Prospekt, 32A Web-site: http://nni.jes.su e-mail: novistor57@mail.ru

[©] Russian Academy of Sciences, 2020

[©] Institute of World History of the Russian Academy of Sciences, 2020

СОДЕРЖАНИЕ

теория и методология истории	
Миньяр-Белоручев К. В. Взаимодействие ядра и периферии системы международных отношений в историческом аспекте Ланник Л. В. Имплементация Брестского мира как проблема современной историографии	5
НОВОЕ ВРЕМЯ	
Хрулёва И. Ю. Вопрос о назначении англиканского епископа в Британские колонии в Северной Америке в XVIII веке	
Васильева Н. Ю. Образ Лиги Наций в дискурсе русской пореволюционной эмиграции начала 1920-х годов	5467
Филитов А. М. Московский договор СССР — ФРГ: от подписания до ратификации (12 августа 1970 — 3 июня 1972 года)	98
СОВРЕМЕННАЯ ИСТОРИЯ	
Новикова М. В. Проблема исторической памяти в Германии в годы канцлерства Герхарда Шрёдера	127
Космолинская Г. А. Русский студент в Париже XVIII века: новые данные к биографии Ф. В. Каржавина	157
РЕЦЕНЗИИ	
Канинская Г. Н. Что такое история? (В. П. Смирнов. Что такое история и зачем она нужна? (размышления историка). М., 2019)	199
(Santé et médecine a la cour de France (XVI°–XVIII° siècles). Paris, 2018) Живанович М. (Сербия). «Русская» жизнь Елены Карагеоргиевич (Г. И. Шевцова. Црвени макови за кнегињу. Материјали за биографију кнегиње Јелене Петровне. Нови Сад, 2019)	
Тимофеева Т. Ю. Русские музеи во Второй мировой войне (С. Kuhr-Korolev, U. Schmiegelt-Rietig, E. Zubkova In Zusammenarbeit mit Eichwede W. Raub und Rettung. Russische Museen im Zweiten Weltkrieg. Wien — Köln — Weimar, 2019)	
Хахалкина Е. В. Афро-азиатские диаспоры в Великобритании после Второй мировой войны (Г. А. Карпов. Афро-азиатские сообщества Великобритании во второй половине XX — начале XXI в. [б.м.], 2018)	
НАУЧНАЯ ЖИЗНЬ	
Кузьмина М. В. «Круглый стол» в рамках Международного научного гуманитарного форума	218

CONTENTS

THEORY AND METHODOLOGY OF HISTORY	
Minyar-Beloruchev K. V. Interaction of Core and Periphery of the International System: Historical Analysis	5
Historiography	21
MODERN HISTORY	
Khruleva I. Yu. The Bishop Controversy in British North American Colonies in the 18th Century	
20th CENTURY	
Vasilieva N. Yu. Image of the League of Nations in the Discourse of Russian Post- revolutionary Emigration in the Early 1920s	54 67 83
Filitov A. M. The Moscow Treaty between the USSR and the FRG: From the Signing to the Ratification (August 12, 1970 – June 3, 1972)	
Lakstygal II. M. The Nixon Administration's Approach to Engagement with France in the Middle East Settlement in 1969–1971	-
CONTEMPORARY HISTORY	
Novikova M. V. The Problem of Historical Memory in Germany During the Chancellorship of Gerhard Schröder	127
DOCUMENTARY ESSAYS	150
Kosmolinskaya G. A. A Russian Student in 18th Century Paris: New Data for the Biography of Théodore Karjavine	. 157
REVIEWS	
Kaninskaya G. N. What is History? (V. P. Smirnov. What is History and Why Does it Need? (reflections of the historian). Moscow, 2019)	199
médecine a la cour de France (XVI°-XVIII° siècles). Paris, 2018)	203
Novi Sad, 2019)	
sische Museen im Zweiten Weltkrieg. Wien – Köln – Weimar, 2019)	ı
ACADEMIC LIFE	
Kuzmina M. V. "Round Table» in the Framework of the International Scientific and Hu-	
manitarian Forum	